

# 議会から地域を変える！地域から日本を変える！

## LM地方議員連盟総会並びに研修会開催

8月3、4日と二日間にわたり  
横浜でローカル・マニフェスト推  
進議員連盟の総会及び研修会が開  
催されました。

この議員連盟は議会改革を積極  
的に進めている組織で、今回は、  
「議会と首長の善政競争」議会議  
から地域を変える！地域から日本を  
変える！」というテーマのもと記  
念のパネルディスカッションが行  
われました。

パネラーは豪華キャストで松沢  
神奈川県知事、中田横浜市長、松  
田神奈川県議会議長、吉原前横浜  
市議会議長が出席。顧問の北川正  
恭早稲田大学教授のコーディネー  
ターのもと二元代表制での議会、  
首長のあり方等激しいバトルが繰

り広げられました。

神奈川県も横浜市も首長、議会  
ともしっかりしていて、二元の代  
表として緊張感ある善政競争をし  
ていると強く感じました。特に松  
沢神奈川県知事が受動喫煙防止条  
例を提案可決するに当たったの議  
会との議論の過程は、まさしくお  
互いに真剣勝負そのもの。我々議  
会もかくあるべきと学ぶことが多  
かった研修会でした。

また、時の人、中田宏横浜市長  
には、司会者から辞任の真相と今  
後の行方について質問があり、  
「任期が来年の3月であり、9月  
から予算編成が始まる。行政が次  
の年度にスムーズに入って行くに  
は、また4月からの次期市長のこ

## 幻の名作『氷雪の門』

### 〜樺太1945年夏

昭和49年制作されたが、ソ連の  
圧力で上映禁止になっていました。  
この度、ようやく関係者の努力に  
よって30年以上たって8月9日、上  
映会が開催されました。

大東亜戦争終了間近か、8月9  
日、日ソ中立条約を破り、突如、  
ソ連軍は日本に宣戦布告をしまし  
た。8月15日の終戦を迎えても、  
その進撃はやまず、反撃しない軍  
隊はもとより無辜の市民をも銃撃  
していく……。九州ほど広い樺

太を逃げまどう人々。そんな中、  
最後まで電話交換手としての使命  
を果たし自決した交換嬢の姿を描  
いた映画です。

史実に忠実に、しかも冷静に感  
情を抑えながら描写しているにも  
かわらず、日ソの友好ムードに  
反するということでクレームが入  
り、上映禁止となり日の目をみる  
ことができませんでした。

映画終了後、「歴史の真実はな  
ぜ封じられたか」というテーマの  
もとトークライブが行われまし  
た。

ゲストは映画監督新城卓氏、作  
家の笹幸恵氏、正論編集長の上島  
嘉郎氏の三氏。

中でも新城氏は、この映画の助  
監督をされた沖繩出身の方です。  
「沖繩は本土に見捨てられた」と  
いうマスコミの一方的な沖繩と  
戦争に関するステレオタイプのな

とを考えるとこの時期がベストで  
あると判断した。」と途中辞任の  
説明をされていました。

二日目は、浜松市長への模擬一  
般質問が行われました。元気のあ  
る議会のパワーをいただけた二日  
間でした。



記念のパネルディスカッション

扱いを批判しながら、なぜ、樺太  
の悲劇を日本人は知らないのかと  
訴える。

映画監督を目指し、初めて当時  
占領下であったアメリカ領である  
沖繩から、本土鹿児島を踏ん  
だ時、知覧、鹿屋へ特攻隊で散っ  
ていった沖繩の人がいたか調査に向  
かう。爾来、沖繩と戦争をテーマ  
に映画監督を目指す。

「氷雪の門」の制作のために資  
料を読み進む中、その悲惨さに涙  
が止まらなかつたと言う。

なぜ、この映画が・・・と疑問  
を持たざるを得ない。今なお続く  
戦後の歪んだ言語空間を感じざる  
をえない。



映画監督：新城卓氏

映画の上映予  
定はありません  
が、DVD  
はあります。



30年ぶりに公開された『氷雪の門』